

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

## LA NUEVA TURQUIA.

La nueva configuracion política de la península de los Balkanes en su estado actual, á consecuencia de la paz de Constantinopla, merece ser reseñada para inteligencia de nuestros lectores, sobre todo en estos momentos en que las nuevas divisiones geográficas van á ser debatidas y probablemente en algunos puntos rectificadas con mayor detrimento del poder otomano en el anunciado Congreso de Berlin. A pesar de la escasa abundancia de noticias estadísticas que hay en lo que se refiere á los Estados del sultan, pueden tenerse los siguientes datos por los mas exactos:

La «Sérvia» adquiere 164 millas geográficas con 216.000 habitantes, de los cuales 92.000 son musulmanes.—El «Montenegro» 58 millas cuadradas con 45.000 habitantes, de los que 15.000 son musulmanes.—La «Rumanía» se anexiona la Dobrujscha, que mide 199 millas cuadradas y está habitada por 100.000 habitantes musulmanes y 94.000 cristianos.—La «Rusia» se anexiona la Besarabia, que mide 178 millas cuadradas y comprende 180.000 habitantes.—La nueva «Bulgaria» comprenderá 2.562 millas cuadradas con 3.822.000 habitantes, de los cuales 1.430.000 son musulmanes, y de estos 800.000 turcos y circasianos y los demás búlgaros convertidos al Coran.—La «Turquía» pierde 2.983 millas cuadradas de territorio, poblado por 4.457.000 súbditos, de los que 1.500.000 son musulmanes. De estos solamente 920.000 son turcos; el resto son slavos y albanos-greco convertidos á la religion de Mahoma.

La nueva configuracion política de los Balkanes es la siguiente:

Estados independientes.—«Rumanía»: 2.208 millas cuadradas, con 4.700.000 habitantes, de los que 100.000 son musulmanes.—«Sérvia» 955 millas cuadradas con 157.000 habitantes, y de ellos 92.000 musulmanes.—«Montenegro»: 138 millas cuadradas, con 165.000 habitantes, de los que son mahometanos los 15.000.

Estado tributario.—«Bulgaria», con la estension de territorio y densidad de poblacion que queda esplicada.

Estado soberano.—«Turquía europea».—A la Turquía europea le quedan aun las provincias siguientes: La «Rumelia», 216 millas cuadradas con 999.900 habitantes y de estos 580.000 musulmanes.—El «Epiro», la «Tesalia» y el resto de la «Macedonia» 798 millas cuadradas con 1.275.000 habitantes, de los cuales 236.000 son musulmanes.—La «Albania» 992 millas cuadradas con 1.690.000 habitantes, de los que cerca de 4.000.000 son musulmanes, aunque en su mayor número albaneses convertidos á la fuerza al Coran.—La «Bosnia» y la «Erzegovina», 1.166 millas cuadradas con un millon 200.000 habitantes, de los que 570.060 son musulmanes, incluidos los empleados que son todos slavos.—«Creta» 150 millas cuadradas con 270.000 habitantes, de los que 40.000 son musulmanes, aunque de nacionalidad griega en su mayor parte. En resumen, de las 9.379 millas cuadradas de la Península de los Balkanes, sin la Besarabia, más comprendido el Montenegro, quedan á la Puerta 3.300 millas cuadradas con 5.500.000 habitantes,

de los que solo son musulmanes unos 2.300.000. La mayor parte de estos mismos son de nacionalidad griega ó slava y solo 1.000.000 son turcos. La Puerta, pues, por el tratado de San Stéfano ó de Constantinopla, pierde dos tercios de su poblacion, y otras dos próximamente de su territorio europeo.

Todavía acaso su poblacion y territorio salgan más mermados del Congreso de Berlin, pero para nadie es un misterio en el alto mundo político europeo, que en principio, el pensamiento del príncipe de Bismar que se propone arreglar este grave negocio, consiste en que á la Rusia se adjudique enteramente y en completo dominio político la Armenia y la Bulgaria; la Bosnia y la Herzegovina al Austria; la Albania á Italia; el Egipto y algunas islas turcas á Inglaterra y la Siria á la Francia. Este plan responde á la política de Prusia, que lleva la idea de dividir la Polonia rusa, entre los dos imperios alemanes. La Rusia acaso oponga á este desmembramiento serios obstáculos; pues argüirá que no lo consienten los intereses del panslavismo, contra el cual en Viena se está formando una liga rumano-greco-húngara. Sin embargo, el Congreso de Berlin, si se verifica, no ha de originar pequeños trastornos á las últimas modificaciones geográficas del príncipe de Gortschakoff.

(«Parlamento.»)

## EL NAUFRAGIO DEL «EURIDICE»

Hé aquí los detalles que sobre esta espantosa catástrofe hallamos en la prensa inglesa:

«La tempestad de nieve que sobrevino poco despues del medio dia del último sábado ocasionó una espantosa catástrofe en el promontorio de Dunnose, que se encuentra en la costa sud-este de la isla de Wight. El «Euridice» navío escuela de los marineros de segunda clase, naufragó á consecuencia de una formidable ráfaga; y hasta ahora todo induce á creer que la tripulacion compuesta de unos 300 hombres ha sucumbido con escepcion de dos solas personas.

Una goleta inglesa, la «Emma» que en aquellos momentos navegaba por las mismas aguas recogió á bordo á cinco naufragos, los únicos que pudo vislumbrar, el estado del mar no le permitia entregarse á nuevas investigaciones sin peligro de la tripulacion de la misma goleta. El golpe de viento fué tan repentino que era materialmente imposible prever la catástrofe. De los cinco naufragos recogidos por el «Emma» tres perecieron pocos momentos despues, contándose entre ellos el segundo de á bordo, teniente Tabor, cuyo cadáver fué depositado en Ventnor. Los únicos que han logrado sobrevivir á la catástrofe son los dos grumetes de primera clase, llamados Benjamin Cuddifort, de Plymouth y Sydney Fletcher, de Bristol, que tienen 19 años de edad.

Cuddifort ha declarado que el buque zozobró á eso de las cuatro de la tarde á consecuencia de una ráfaga que lo cogió de improviso á cinco millas de Dunnose: y que iban en la embarcacion mas de trescientos hombres, los cuales perecieron todos con escepcion del declarante y de su compañero Fletcher. Cuddifort era uno de los que últimamente habian entrado á bordo. En el momento en que ocurrió la catástrofe se hallaba junto al capitán Hare, comandante del buque escuela, cuya embarcacion

se sumergió arrastrando á todos los tripulantes. Un hombre que en aquellos terribles momentos se hallaba á su lado dijo haber apercibido un buque por aquellas inmediaciones y por consiguiente concibieron la esperanza de verse recogidos. Animados por ella pusieron á nadar, permaneciendo mas de una hora en este estado. Como quiera que el grumete nadaba como el que mas, los gritos de socorro que le dirigian los restantes naufragos eran incesantes. Intentó prestar auxilio á todos cuantos le fuera posible; pero cuando cuatro hombres se hubieron agarrado de sus miembros, al ver que paralizaban todos sus movimientos no tuvo mas remedio que desprenderse para no sucumbir con ellos. Algun tiempo despues la tripulacion de la «Emma» le recogió á bordo, salvándole de una muerte segura. Pero era tan grande su debilidad que no tuvieron mas medio que conducirlo á tierra, llevándole al hospital de Ventnor, en donde lo propio que su camarada Fletcher se les considera fuera de peligro.

El «Euridice» cumplia una mision que se le habia conferido hace poco mas de un año, el 7 de febrero de 1877. Era un navío de vela de sexta clase, de 921 toneladas y montaba cuatro cañones. Componian su estado mayor el capitán Marcos Hase, comandante, los tenientes Francisco Tabor, Carlos Strange, Guillermo Black y Stanley Barney y los alféreces Eduardo Gifford, Heriberto Edmundo, Gualterio Smith y Sidney Raudolph.

El navío habia hecho un crucero de invierno por los mares de las Indias Orientales. Llevaba á bordo una tripulacion experta y capaz de maniobrar con habilidad en medio de una tempestad mas terrible si cabe, que las que suelen estallar en las aguas de la isla de Wight. Por eso es mas difícil explicarse la espantosa catástrofe, para la cual habrá sido menester una de esas ráfagas tan violentas y tan breves que caen á bordo como un rayo. El «Euridice» habia salido de las Bermudas hace unas tres semanas, el viérnes pasó á la vista del cabo Lizald, y la dotacion esperaba poder anclar en Spithead á las cinco de la tarde del mismo dia de la catástrofe.

Las causas del naufragio son objeto de una informacion que ha empezado á instruirse en Ventnor, en donde ha quedado depositado el cadáver de los tres marinos que sucumbieron despues del naufragio á bordo del «Emma».

El «Wersten Morning News» anuncia que á mas de la tripulacion y de su estado mayor el «Euridice» habia tomado á bordo en las Bermudas á un buen número de enfermos, prisioneros y soldados cumplidos. Será menester aguardar la llegada del próximo correo de las Bermudas para conocer exactamente el nombre de estos desgraciados.

El almirante Edwards comandante en jefe envió dos remolcadores el «Grinder» y el «Chamean» al sitio de la catástrofe. Estos remolcadores hallaron deshechos del buque naufragado á dos ó tres millas al ENE. del promontorio de Dansore. El buque ha conservado en el fondo del mar la misma direccion que tenia en el momento del siniestro, y está inclinado por estribor. Yace bajo unas once brazas de agua, y á través del líquido elemento se percibe perfectamente la disposicion del velamen en el momento de zozobrar. La proa está dirigida algo al Sudeste. La vela del gran juanete estaba cargada, lo cual no sucedia así con las velas altas del trinquete y mesanas. Los dos mástiles que las soste-

nian estaban rotos y aun permanecian adheridos al buque por medio del cordaje.

El «Grinder» que trajo estas noticias volvió á partir con buzos, carpinteros y demás, provistos de todos los instrumentos necesarios para proceder á la extraccion del casco.

(«El Comercio de Barcelona.»)

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 29.—El general de Cissey reemplaza al general Espiben en el mando del 15.º cuerpo de ejército.

Las Cámaras suspenderán sus sesiones el 4 de abril con motivo de la reunion de las diputaciones provinciales. Las reanudarán el día 24.

En el Senado se ha votado hoy de nuevo el presupuesto de gastos aprobando las enmiendas hechas ayer por la otra Cámara. Se ha votado tambien en totalidad el proyecto de ley de amnistía.

En la Cámara de diputados se ha dado lectura á varios proyectos de ley relativos á intereses materiales.

La mayoría está dispuesta á pasar por las modificaciones que el Senado introduce en la amnistía, cuando el proyecto vuelva al Congreso.

En los pasillos se ha hablado mas que de otra cosa, del estado actual de la cuestion de Oriente. Créese que no estallará la guerra. El gobierno francés hará declaraciones que afirmen su neutralidad.

Viena 30.—Se asegura que la entrevista celebrada ayer entre el general ruso Ignatieff y el presidente del Consejo de ministros de Austria, conde de Andrassy, fué muy viva.

Se añade que el general Ignatieff se ha mostrado poco satisfecho de las disposiciones del conde de Andrassy.

Londres 30.—Se asegura que se ha aplazado hasta el juéves próximo la discusion del Mensaje de la Reina Victoria.

Corre el rumor de que lord Hardy sucederá al marqués de Salisbury en el cargo que este desempeñaba anteriormente y el coronel Stanley á lord Salisbury.

El periódico «El Times» en su edicion de esta mañana, hablando del nombramiento del marqués de Salisbury para la cartera de Negocios extranjeros, dice que dicho nombramiento debe ser considerado como prenda de que no se adoptará ninguna medida de resuelta hostilidad contra Rusia sin apelar antes á nuevas negociaciones, las cuales facilitará, añade, la presencia de dicho señor en el indicado ministerio.

(«Imparcial.»)

## Correo de hoy.

### CAMARA DE LOS COMUNES.

#### Sesion del 29.

M. Lefevre pide que se publique la correspondencia relativa á Candia.

M. Bourke contesta que hace ya algunos dias dió noticias sobre el estado de esta isla, y añade que lord Derby ha juzgado la publicacion de la citada correspondencia como poco favorable para el interés de los habitantes de la isla, por haber entablado los cónsules con las autoridades locales, negociaciones delicadas, que dieron por resultado el armisticio. Créese, sin embargo, que cuanto antes podrá procederse á esta publicacion.

Lord Hartington señala á la atencion de la Cámara la inconveniencia de que la correspondencia con Rusia sea la única que se publique. El gobierno ha de publicar tambien la correspondencia cambiada

con Alemania, Austria y las demás potencias relativamente al Congreso. El gobierno ha de saber las intenciones de estas potencias y la correspondencia que con ellas ha mantenido, ha de ser comunicada á la Cámara para ponerla en el caso de fallar, no solo sobre la conducta del gobierno, sino tambien sobre la cuestion en general, y muy especialmente sobre la actitud de las demás potencias. La dimision de lord Derby ha hecho mas necesaria aun la publicacion de dichos documentos.

La Cámara recibirá el lunes un mensaje de la reina que definirá la situacion. Esta situacion es, ó una guerra inminente, ó una crisis de una gravedad extrema. Es imposible que la Cámara pueda apreciar este mensaje, que ya debiera publicarse, en tanto no conozca de una manera exacta el estado actual de cosas, y principalmente, la opinion de las grandes potencias. El marqués de Hartington pregunta, en consecuencia, si el gobierno comunicará á la Cámara toda la correspondencia relativa al Congreso. (Aplausos en los bancos de los liberales.)

El marqués de Hartington añade que tiene necesidad de saber si Inglaterra se encuentra hoy completamente aislada, como en el momento en que se planteó la cuestion turca.

Sir Stafford Northcote contesta que el gabinete no ha examinado mas que la última respuesta de Rusia, de fecha 27 de marzo, siendo el resultado de sus deliberaciones la resolucion tomada de movilizar las reservas. Lord Derby separóse inmediatamente de sus colegas é hizo dimision. Los documentos que se distribuirán mañana, añade, contienen datos completos, no solamente acerca de la correspondencia con Rusia, si que tambien sobre la cambiada con los demás gobiernos. Sir Northcote espera que la Cámara aplazará la discusion hasta tanto que los documentos hayan sido entregados á los miembros de la Cámara, proponiendo, además, diferir para el lunes 8 de abril, las declaraciones económicas y fijar para el juéves próximo la discusion del Mensaje de la reina.

El gobierno opina que ha llegado el momento de tomar medidas definitivas para hacer frente á los gastos de dos años. El estado de Turquía y del Sudeste de Europa, ha venido preocupando por algunos años á todas las potencias de Europa. Turquía era gobernada de conformidad con los principios establecidos por los tratados en que habian tomado parte las grandes potencias, y los recientes acontecimientos han atentado en grande escala contra la influencia de estos tratados. Ha llegado por tanto el momento de consultar al Parlamento, y de darle á conocer todo lo que se ha hecho.

(«Crónica de Cataluña.»)

#### Madrid 1.º de abril.

No es gran cosa lo que tengo hoy que decir. Un discurso del Sr. Valera en el Senado á propósito del proyecto de ley de imprenta, bello en la forma, pero no muy gubernamental en su esencia, ha sido lo esencial de la sesion: una pregunta del general Salamanca en el Congreso con su correspondiente contestacion, y dos discursos sobre el proyecto de conversion de la Deuda del señor Cadenas es todo lo que tenemos hoy.

El senador constitucional cuyo nombre consignado queda, se ha manifestado muy gozoso de que se haya dejado al libro la amplia libertad que se le otorga en el proyecto, y tanto ha insistido sobre esto que algunos correligionarios suyos llegaron á dar muestras de impaciencia creyéndole á dos dedos de declararse ministerial: sin embargo, el autor de «Pepita Jimenez» y otros libros no menos impregnados del espíritu libre-pensador que le caracteriza, acabó por dirigir algunos ataques al gobierno, con

lo cual todo se acabó.

La pregunta del general Salamanca ha tenido por objeto saber si el gobierno consideraba á cubierto la dignidad nacional por consecuencia de la capitulacion de los insurrectos cubanos, añadiendo que si no obtenia contestacion suficiente, haria una interpelacion ó presentaria una proposicion. La respuesta del presidente del Consejo ha sido categórica; el gobierno, dijo, acepta toda la responsabilidad de lo hecho en Cuba, y no teniendo datos nuevos que añadir á los ya conocidos, deja á la iniciativa de los diputados lo que estimen oportuno, pero entendiéndose que considera inconveniente tratar de este asunto y que por tanto la responsabilidad del debate caería toda sobre el interpelante. En vista de esto, se ha pasado á otro asunto, pudiéndose creer que el señor Salamanca no insistirá sobre él.

La discusion de la enmienda del señor Cadenas estaba para terminar poco antes de las cinco. El señor Garrido Estrada, de la comision, primero, y el ministro de Hacienda despues, han hecho ver lo que hay de irrealizable en una conversion de las deudas que tiene todos los inconvenientes de la conversion y de la amortizacion sin ofrecer ninguna de las ventajas que separadamente tiene cada uno de estos sistemas. Creo que el proponente retirará su enmienda y que en el caso contrario reunirá una corta votacion.

De política nada importante.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

### TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

#### Madrid 1.º

Los diputados y senadores catalanes acordarán apoyar en las Córtes, cuando se discutan los presupuestos, que á los ferro-carriles que no han recibido auxilios extraordinarios entre ellos el de San Juan de las Abadesas, se les abone el total de las subvenciones que se consignan en las leyes de concesion, y pedir la resolucion del espediente sobre el empréstito de 25 millones de pesetas que tiene solicitado el Ayuntamiento de Barcelona y el derribo de la muralla de mar; y á fin de emplear el mayor número posible de obreros que se facilite la ejecucion de las obras militares.

Tambien pedirán la modificacion del padron industrial formado recientemente, y la rectificacion de la línea de empalme de los ferro-carriles de Tarragona y Francia en Barcelona.

Londres 1.º.—El «Morning-Post» de hoy confirma los nombramientos del marqués de Salisbury, de Stanley y Hardy.

Rusia ha encargado á la fábrica Krup 500 cañones.

Viena 1.º.—El conde Andrassy trabaja activamente para conseguir que se reuna el Congreso.

Se confirma que Alemania ha declarado que en caso de guerra entre Rusia é Inglaterra, permanecerá neutral; esta declaracion se atribuye á la actitud benévola de Rusia.

Los ingleses continúan desembarcando gran cantidad de material de guerra en la isla Tenedos.

El señor Cánovas, contestando á una interpelacion del Sr. Nuñez de Arce dice que solo existe en Cuba una partida de negros capitaneada por Maceo.

La Diputacion de navieros ha conferenciado con los señores Elduayen y conde de Toreno quienes se han mostrado favorables á algunas de las soluciones propuestas relativas á la navegacion de Filipinas.

Constantinopla 1.º.—Osman-Bajá ha sido nombrado comandante en jefe de la guarnicion de Constantinopla.

París 1.º.—Se trabaja activamente para obtener la

conciliación de Rusia é Inglaterra, y á fin de evitar un conflicto se pide la retirada simultánea de los rusos delante de Constantinopla y de la escuadra inglesa del mar de Mármara, dejando las cuestiones pendientes sometidas al arbitraje de una potencia neutral.

Segun dicen de Atenas continúan los asesinatos y el pillage en Macrinitza habiendo sido asesinado el corresponsal del «Times.»

Congreso: El general Salamanca pide los antecedentes relativos á la guerra de Cuba con el objeto de examinar las condiciones de la capitulación. El señor Cánovas le contesta que la Cámara está enterada de todo lo que el gobierno sabe. El general Salamanca dice que se verá precisado á presentar una proposición incidental.

El «Diario Español» cree que España permanecerá neutral en caso de guerra.

El señor Moyano se encarga de la presidencia de los moderados durante la ausencia del conde de Cheste.

En los círculos oficiales se desmiente que Inglaterra haya ofrecido Gibraltar á cambio del auxilio de nuestro ejército.

La «Iberia» se propone apelar del fallo del tribunal.

Congreso: El señor Cadenas termina su discurso, contestándole los señores Garrido y Orovio. Mañana continuará el debate.

El «Diario Español» dice que los congregantes del Congreso católico pertenecen al carlismo.

Viena 1.º.—Rusia ha ofrecido á Austria someter al Congreso el tratado de San Stéfano íntegro.

Si el Congreso no llega á verificarse, se harán á Austria concesiones extraordinarias.

Espérase que Rusia acceda á los deseos de Inglaterra.

Madrid 2.

Londres 1.º.—El mensaje de la reina leído hoy en las Cámaras, dice que ha llegado el caso de apelar á un medio extraordinario, previsto por la Constitución, para proteger los intereses británicos en vista de la situación de Oriente, creyendo conveniente llamar al servicio de las armas á todas las reservas del ejército y de la milicia. La discusión del mensaje se ha fijado para el próximo lunes.

Sir Northcote confirma el nombramiento del marqués de Salisbury para la cartera de negocios extranjeros.

La escuadra inglesa de Galípoli se incorporará á la que manda el almirante Hornby.

Londres 2.—En la circular dirigida á las potencias se exponen los puntos de vista bajo los cuales Inglaterra considera la cuestión de Oriente.

Dícese en este documento que Inglaterra no aceptará el exámen parcial del tratado de San Stéfano, cuyas estipulaciones se separan totalmente del tratado de París de 1876; que la discusión limitada de artículos escogidos por una potencia, sería ilusoria para conjurar los peligros que amenazan los intereses ingleses y la paz de Europa. Termina la circular diciendo que la Conferencia en Constantinopla no dará los resultados que daría si se celebrase en Berlin.

Congreso.—El señor Canóniga pregunta que hay sobre el establecimiento del comercio de cabotaje entre Cuba y la Península, considerándolo como una medida funesta.

El señor Orovio le contesta extrañando la alarma del diputado; dice que el asunto está pendiente y que no se resolverá sin estudiarlo y oír á la Cámara.

Congreso.—El general Salamanca explica su in-

terpelación sobre la justicia militar. Ataca la organización dada á los consejos de guerra; los compara con los tribunales militares de Francia, Italia, Portugal é Inglaterra, encontrando á estos mas en armonía con los principios liberales que los de España.

Levántase la sesión.

## Gaceta.

**A la una y media de esta tarde ha fondeado** en nuestro puerto el vapor-correo «Menorca» procedente de Barcelona y Alcudia con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

### DE BARCELONA.

D.ª Benita Escudero.—Juan Ricart.—Pompeyo Izquierdo.—Isabel Alzina.—Francisco Sintés.—Antonio Pons.—Joaquín Rita.—José Vinent.—Francisco Pousa.—Ana Paula.—Pedro Alzina.—Jaime Aguiló.—Domingo Pons.—Juan Mora.—María Gomez é hijo.—Francisco Prieto.—Juan Capristo.—Pablo Amorós.—Juan Barceló.—Antonio Esbert.—Josefa Sintás.—Antonio Nusa.—Total 23 pasajeros.

### DE ALCUDIA.

D. Pedro José Ferrer.—Manuel Castell.—Juan Orfila.—Bernardo Ferrer.—Antonio Roselló.—Sebastian Beltran.—J. José Obiols.—Ceferino Molinet.—Juan Huguet.—Total 9 pasajeros.

\* \*

**Los representantes de estas islas han pedido** al Sr. Ministro de la Guerra que se refuerze la guarnición de ellas y que continúen con gran actividad las obras de fortificación. El general Ceballos se ha mostrado favorable á dichas peticiones las que desearíamos ver realizadas.

\* \*

**El mozo de esta isla comprendido en el** actual reemplazo que de resultas de una caída saben nuestros lectores continuaba grave en el hospital militar de Palma ha fallecido en la madrugada de hoy. Su padre que salió ayer en el *Mahonés* con el fin de ausiliarle en lo que fuere posible habrá tenido el desconsuelo de encontrarlo ya cadáver.—(E. P. D.)

\* \*

**Segun leemos en los periódicos mas de** 3.500 oficiales zapateros se encuentran en la actualidad sin trabajo en Barcelona.

\* \*

**A las diez de esta mañana ha fondeado en** este puerto la fragata *Blanca*.

\* \*

**En Palma fué detenido uno de estos dias** y puesto á disposición de los Tribunales, un hombre que en una tienda intentó pagar con monedas falsas ciertos géneros que habia comprado, teniendo en su poder una respetable cantidad de la misma clase. Se sospecha ser un espendedor de moneda de la especie citada.

\* \*

**Ha visitado nuestra redacción el «Album** del Tocador,» revista mensual de modas, literatura y artes ilustrada con figurines y grabados. El sumario que contiene el núm. 3, es el siguiente: Traje para señoritas.—Traje de primera comunión.—Dibujo de guarnición.—Traje de calle.—Traje de visita.—Traje para niños de 8 á 10 años.—Esplificación de los grabados.—Labores.—Acérico árabe forma de aduar.—Higiene doméstica por el Conde de Vall-Santa.—Un beso por D. Ignacio Valor y Thon.—La falta de un juramento.—La Cruz de Oro traducción del francés por L. T. A.—Miscelánea.—Correspondencia del Album.—Triángulo.—Charadas.—Anuncios.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 3 de abril de 1878.

Muy señor mio: Cada dia se va agravando la cuestión de Oriente, y no ha de transcurrir seguramente mucho tiempo sin que esta region de Europa vuelva á ser teatro de una nueva guerra.

Así lo dan á entender, y por cierto de una manera bien poco equívoca, los despachos telegráficos que desde mi anterior correspondencia han llegado de las principales capitales. Todos ellos evidencian la posibilidad de que Inglaterra apele al recurso de las armas para solventar sus deferencias con Rusia; y si algo faltara para confirmar tan graves noticias, lo haría de sobras la lectura del Mensaje de la Reina Victoria en las Cámaras inglesas, en el cual se observa que la situación de Oriente y la necesidad que á causa de ella obliga á tomar inmediatas y enérgicas medidas para la conservación de la paz y la protección de los intereses del Imperio, han parecido á la Reina que constituían un caso extraordinario previsto en la Constitución; y que, en su consecuencia, la Reina ha creído conveniente comunicar á la Cámara de los comunes su intención de llamar al servicio á la reserva del ejército y á la reserva de la milicia.

Tan grave paso demuestra claramente, y mas que cuanto pudiera decirse, las intenciones que animan al gobierno inglés, intenciones que de ser secundadas por el Austria, es fácil se traduzcan en hechos dentro de un plazo relativamente breve; habiendo publicado ya el periódico oficial de Londres el decreto convocando á las reservas para el 19 de este mes.

Siguen mientras tanto los rusos fortificando de una manera formidable el norte y el sud de los Balcanes, y concentrando sus mejores tropas en las inmediaciones de Gallípoli, al propio tiempo que llegan grandes cargamentos de provisiones á San Stéfano, cual si se tratara de empezar una nueva campaña. Pronto lo sabremos.

Continúa en progresivo aumento el mal estar de la clase obrera en esta localidad, á pesar de cuanto se ha hecho y dicho aquí y en la Corte para amonorar en lo posible la crisis actual.

Veremos el resultado que obtendrá la exposición que, encaminada al mismo fin, han dirigido al Gobierno los fabricantes de Sabadell, Tarrasa y Olesa, pidiendo el restablecimiento inmediato para el grupo tercero de la clase 6.ª del Arancel de las tarifas de 1865, reclamando con ello una interinidad arancelaria que es de creer se les concederá, si se quiere que desaparezcan las causas originarias de la espantosa crisis industrial que atraviesa Cataluña en estos momentos.

Continúa este comercio sumido en la mayor paralización, de la que es difícil saber cómo y cuándo saldrá. Solo se opera estos dias en aquellos artículos imprescindibles para cubrir las atenciones del consumo. Retraída por completo la especulación, que tan importante papel desempeña de ordinario en este comercio, viene este arrastrando una vida ficticia y lánguida, que solo puede robustecer la desaparición de las causas á que aludo mas arriba.

Poco se hace tambien en esta Bolsa en valores de la Deuda, cerrando hoy el 3 p<sup>o</sup> interior á 12.80, el exterior á 13.70 y el 2 p<sup>o</sup> amortizable á 26.90.

Quedan á la carga los vapores «Pasajes,» «Vidal-Sala,» «Castilla,» «Cádiz» y «Poitou,» saliendo los tres primeros para la Habana con escala en Puerto-Rico los dias 4, 11 y 25 de este mes, respectivamente, el cuarto para Manila el 14, y el último para los puertos del Plata el 17.

Suyo afectísimo,—F. C. B.

## UN CONSEJO PRUDENTE

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines del fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias a que cada dia ocasiona mayor número de víctimas, es sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningun medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una accion muy favorable sobre el pulmon. Por desgracia muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atencion de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se les toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendacion es tanto mas necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad—creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se empleaba bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por día durante una semana. Hoy se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de "alquitran de Guyot," (goudron de Guyot, un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar instantáneamente, á medida que se necesite, una agua alquitranada—limpia, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener una agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demás, una instruccion detallada acompaña cada frasco.

El "Alquitran de Guyot" es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien pequeñas cápsulas estéricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza facilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas "Cápsulas de alquitran de Guyot;" apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendra seguir el tratamiento por las "Cápsulas de Alquitran" y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 2 de Abril 1878.

	Queda	
	dinero.	papel
<b>EFFECTOS PUBLICOS.</b>		
Titulos al portador del 3 p. con-		
solidado interior.	12'77 1/2	12'82 1/2
Id. id. exterior, emi-		
sion 1867	13'60	13'75
Amortizable interior	26'85	27'00
Obligaciones del Estado para sub-		
ferro-carriles	24'35	24'40
Bonos.	69'00	69'25
Acciones banco Hispano colonial	92'95	93'15
Obligaciones Banco Hisp-colon.	91'00	91'50
Billetes de calderilla	98'25	98'50
<b>ACCIONES.</b>		
Banco de Barcelona.	122'50	123'00
Sociedad Catalana General de Cré-		
dito	46'50	47'00
Ferro-carril de Barna. á Francia	51'50	51'75
Ferro-carril de Tarragona Martorell		
y Barcelona.	74'50	75'00
<b>OBLIGACIONES.</b>		
Ferro-carril de Zaragoza á Barce-		
lona 6 p. con	75'75	76'00
Idem 3 p. con	38'75	39'00
Ferro-carril de Barcelona á Fran-		
cia por Figueras.	52'50	52'75
Ferro-carril del Grao á Almansa y		
de Almansa á Valencia y Tarrag-		
ona	28'75	28'85
Ferro-carril de Córdoba á Málaga.	24'35	24'50

## CAMBIOS.

	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'90	
Paris 8 » vista.		5'07
Marsella 8 » »		5'07
El 3 por 100 consolidado quedaba á la 10 y media de la mañana de ayer á 12'85 papel.		

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 5.

- SOL.**—Sale á las 5 horas, y 40 minutos de la mañana.
- Ponese á las 6 horas, y 27 minutos de la tarde.
- LUNA**—Sale á las 5 y 47 minutos de la mañana.
- Ponese á las 8 y 00 minutos de la noche.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Isidoro arzobispo de Sevilla, doctor.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa Maria.

Mañana por la tarde continúa el devoto septenario de Nra. Sra. de los Dolores con Via-cruceis y sermon, por la tarde en la parroquia de Sta. Maria y despues del toque de oracion en la de S. Francisco de Asis.

Esposicion diaria de S. D. M., de 6 y á 8 lúnes en las Concepcionistas—martes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa Maria—viernes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Vicente Ferrer conf.

## Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 4.

De Palma en 2 dias fragata de guerra española Blanca, de 320 caballos, 20 cañones y 386 plazas al mando del Capitan de navio de 2.ª clase, Sr. D. José Quintas Seoane.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Mahon 3.—5'40 t.

Madrid 3.—9'07 n.

Rusia pide el dominio en el Bósforo y que los turcos evacuen á Madoc, Makrikani y Reuf. Opónese Austria que apoyará las reclamaciones que haga Inglaterra.

Los vapores rusos cargados de pertrechos llegan á San Stéfano.

Interior, 12'95.

Exterior, 13'50.

Bonos, 69'25.

Madrid 3. - 6'40 t

Mahon 4.—7'32 m.

Las reservas inglesas se reunirán á mediados del actual.

Los vascongados refugiados en Bayona para evadirse de las quintas han recibido aviso de internarlos si persisten en residir en Francia.

## Rusia ha aceptado el Congreso.

## Anuncios.

## Alcaldía de Mahón.

PRESUPUESTOS.

Aprobado por el Ayuntamiento de mi presidencia en sesion de ayer, el proyecto del presupuesto ordinario para el próximo año económico de 1878 á 1879, queda desde hoy espuesto al público en la Secretaría de esta Corporacion por espacio de quince dias á tenor de lo prescrito en el art.º 146 de la ley municipal vigente. para que puedan enterarse cuantos gusten, del referido documento.—Mahon 3 Abril de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

## Para vender.

Lo están los almacenes frente la Consigna señalados con los números desde el 39 hasta el 45. Informarán plaza Arravaleta núm. 7.

## PIANINO.

En la calle de Gracia núm. 28, hav uno para alquilar á un precio módico.

## VINO y JARABE de DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Los Lacto-fosfatos de Cal convienen particularmente:

- á los Niños descoloridos; á los Raquíticos;
- á las Jóvenes que se desarrollan;
- á las Señoras delicadas;
- á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la Riqueza de la leche;
- en la Diarrea verde de los niños;
- á los Convalecientes; á los Ancianos debilitados;
- en las Enfermedades del pecho;
- para las Digestiones penosas;
- para la Inapetencia;
- en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
- en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
- para la Cicatrizacion de las llagas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

## Para vender.

Lo están las casas siguientes:

Calle de Gracia números 141, 145 y 152.

Calle de S. Lorenzo núm. 6.

Calle de S. Luis Gonzaga núm. 7.

Informará José Garcia, calle de Gracia núm. 128.

Lo están diez y siete acciones de la fábrica «Industria Mahonesa.» Darán razon, Deyá 2.

## Subasta.

El miércoles 10 del actual á las 12 de su mañana tendrá lugar en licitacion pública la casa de la calle de Sta. Eulalia núm. 13. Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta.

Se cede el panteon que existe á la derecha, de la entrada del primer ensanche del Cementerio Católico de esta Ciudad.

Para su ajuste dirigirse á su dueño que lo es el Maestro albañil Benito Orfila.

## Casino del Progreso.

Conforme previene el art. 21 del Reglamento, se recuerda á los Sres. Sócios que el próximo domingo 7 del corriente, habrá junta general para la renovacion de la misma.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.